



Kohlengrüberland on(the)line



Kohlengrüberland on(the)line – Spurensuche

Aktive Bürgerbeteiligung und digitales Erinnern gegen analoges Vergessen im Bochumer Norden und anderswo

Im Projekt „Kohlengrüberland on(the)line – Spurensuche“ beschäftigen sich Schüler*innen der Jahrgangsstufen 8 bis 10 sowie der Oberstufe der Erich-Fried-Gesamtschule Herne mit der Regionalgeschichte des Ruhrgebiets. In dem städte-, schulform- und generationsübergreifenden Projekt zeigen die Projektteilnehmenden bürgerschaftliches Engagement, setzen sich für die Mitgestaltung der städtischen Umgebung ein und können Selbstwirksamkeit erfahren. An dem vor über 20 Jahren als Unterrichtsfach gestarteten Projekt „Kohlengrüberland“ nehmen bis zum Jahr 2020 etwa 800 Schüler*innen teil. Als ständige Kooperationspartner unterstützen die „Kohlengrüberland-Geschichtswerkstatt Unterm Förderturm“ sowie der „Bergmanns-Kameradschaftsverein Glück auf Gerthe 1891 e.V.“ das Projekt. Zudem wird ein Lokalhistoriker für die Begleitung des Projekts gewonnen, der die Schüler*innen bei Archivrecherchen unterstützt und Anleitungen zur wissenschaftlich-historischen Arbeitsweise vermittelt. Zwischen den Schuljahren 2017/18 und 2020/21 besteht darüber hinaus eine Kooperation mit der Heinrich-von-Kleist-Schule Bochum. Unter dem Motto „Aktive Bürgerbeteiligung und digitales Erinnern gegen analoges Vergessen im Bochumer Norden und anderswo“ wird Ende 2019 eine eigene Projekthomepage ins Leben gerufen, auf der Beiträge zur Geschichte des Bochumer Nordens, Zeitzeug*inneninterviews sowie der lokalhistorische Stadtführer „Wegweiser“ angeboten werden. Darüber hinaus engagieren sich die Projektteilnehmenden im Kalenderjahr 2020 gegen die Bebauung eines ehemaligen Kriegsgefangenen- und Zwangsarbeiter*innenlagers und für die Errichtung einer Informations- und Gedenkstätte sowie für die Verlegung von Stolpersteinen. Auf einem Videoportal veröffentlichen sie Zeitzeug*inneninterviews und Filmdokumentationen. Die Projekte werden von den Teilnehmenden aufgrund der Einschränkungen durch die Covid-19-Pandemie im Homeoffice fortgeführt.



Kohlengrüberland-Projekt (schulform- und städteübergreifend) Herne



www.demokratisch-handeln.de



GEFÖRDERT VOM



Bundesministerium für Bildung und Forschung